

Sindicatos se oponen a proyecto de diputado Javier Solís

El movimiento sindical del país se ha declarado totalmente en contra del proyecto del diputado Javier Solís que crea el Tribunal Sindical de Elecciones, considerado por las organizaciones de los trabajadores como una clara intromisión en los asuntos internos de los sindicatos.

El proyecto del diputado Solís, que ya fue aprobado en la Comisión de Asuntos Sociales de la Asamblea e irá al Plenario legislativo en los próximos días, pretende crear el Tribunal Sindical de Elecciones, y que estaría integrado por un delegado del Tribunal Supremo de Elecciones, otro del Ministerio de Trabajo y tres del Consejo Permanente de los Trabajadores.

En la iniciativa del diputado Solís Herrera se establece que el Tribunal "controlará obligatoriamente la confección y control de los padrones electorales, el funcionamiento de las juntas receptoras, los gastos de propaganda, la inscripción de papeletas" para las elecciones que realicen los sindicatos.

CPT EN CONTRA

En su sesión de este lunes, el Consejo Permanente de los Trabajadores se pronunció en contra del proyecto, y acordó girar instruccio-

nes a todos los sindicatos para que se pronuncien en el mismo sentido y se opongan a su aprobación por la Asamblea.

Joaquín Meléndez, secretario general de la CATD y coordinador del CPT señaló que el proyecto constituye una intervención en la vida interna de los sindicatos, que en vez de beneficiar más bien va a traer múltiples problemas.

Señaló que en el país hay aproximadamente 350 sindicatos, por lo que virtualmente se harían elecciones todos los días, y se obligaría a las organizaciones a efectuar elecciones en el momento en que el Tribunal lo determine, independientemente de si está o no en capacidad de efectuarlas.

Meléndez manifestó que en su criterio la práctica de crear tribunales electorales es sana, pero la misma debe hacerse en el interior de cada sindicato y conformada por los afiliados al mismo.

Finalmente el dirigente sindical manifestó que la semana entrante se reunirán con el diputado Solís para ver si es posible modificarle el fondo al proyecto, antes de que sea debatido en el plenario de la Asamblea.

CLARA INTROMISION

Por su parte, Mario

Devandas, presidente de la CUT, denunció el proyecto como una clara intromisión en los asuntos internos de los sindicatos. Manifestó el dirigente sindical que lo más grave del proyecto es que abre una gran cantidad de espacios para que el Estado penetre al movimiento sindical y lo convierta en un apéndice suyo, como ha ocurrido con las asociaciones de desarrollo comunal.

Devandas señaló que en muchos sindicatos, sobre todo en los de gran afiliación, las elecciones se dirigen por medio de un tribunal y se conforman tendencias con una plena y democrática participación de los afiliados, pero todo se efectúa bajo la supervisión y control de los propios trabajadores, sin que tengan que intervenir fuerzas ajenas.

Finalmente, Mario señaló que en muchas dependencias e instituciones públicas los sindicatos funcionan con muchas dificultades por la represión que existe y también hay un manifiesto interés oficial por introducir el solidarismo en la administración pública, de ahí que con el proyecto del diputado Solís Herrera, de aprobarse, se le estarían dando los medios legales al Gobierno para intervenir y golpear seriamente al movimiento sindical de los empleados públicos.

Organizan paros en hospitales de la Caja

Para el próximo martes está organizado un paro de labores en todos los centros de salud y dependencias de la CCSS, el Ministerio de Salud, organizado por once sindicatos de esa institución.

La acción es coordinada por el Consejo Permanente de Trabajadores de la Salud en vista de que a más de cinco mil trabajadores de la institución todavía se les adeuda el reajuste salarial que entró en vigencia en julio de este año.

También hay otras demandas fundamentales de los empleados hospitalarios que no han sido atendidas por las autoridades de la Caja y que motivan la acción de protesta.

En una conferencia de prensa organizada por los dirigentes del Consejo Per-

manente de los Trabajadores de la Salud efectuada este lunes en las oficinas de ANEP, se señalaron una serie de anomalías que afectan a los trabajadores de la CCSS y del Ministerio de Salud que no han sido atendidos por las autoridades correspondientes.

Entre las causas que motivan el paro se encuentran el no pago del reajuste a técnicos y profesionales del Ministerio de Salud y del viático fijo para los funcionarios de campo. Estiman los dirigentes que es imposible salir a laborar sin tener el contenido económico para enfrentar los gastos de alimentación y hospedaje para cada uno de los funcionarios.

Por otra parte, los sindicatos demandan garantías y condiciones para los

trabajadores de los laboratorios sobre todo para aquellos que laboran con el virus del SIDA.

TRAMITE DEL CONFLICTO COLECTIVO

Un punto muy importante agitado por los sindicatos tiene que ver con el trámite del conflicto colectivo planteado por los trabajadores de la Caja y que se encuentra estancado en los tribunales desde hace más de un año.

Subrayaron los dirigentes que con este paro se inicia un proceso de lucha hasta lograr que se resuelvan satisfactoriamente las demandas planteadas.

Compromisos del Ministerio de Vivienda con vecinos de Concepción de Alajuelita

El Ministerio de Vivienda se compromete a gestionar a través de la Comisión Especial de Vivienda, la opción de compra del terreno apropiado para instalar un proyecto de 300 familias en Alajuelita y elaborar el diseño de dicho proyecto.

Ese acuerdo, más el compromiso del Ministerio de conseguir el financiamiento para este proyecto, fueron los puntos fundamentales del documento firmado entre el citado Ministerio y el Comité 27 de Octubre, representativo de trescientas familias de Concepción de Alajuelita que están exigiendo solución a su problema de falta de vivienda.

Jesús Vásquez, dirigente del Comité, manifestó que los vecinos han planteado, y esa es la tarea de lucha del comité, que la partida para adquirir el lote quede aprobada en la primera mitad del

En su lucha por vivienda las familias llegaron hasta tomar las instalaciones del INVU.



año entrante.

El compromiso del Ministerio es para dotar de vivienda a 300 familias organizadas en el comité.

Los vecinos de Concepción han realizado una se-

rie de acciones, incluida la toma de terrenos en dos ocasiones y del INVU para que se tomara en cuenta su problema de vivienda, y sobre esa base fue que lograron el acuerdo con el Ministerio de Vivienda.

Campesinos de El Indio exigen presencia de Presidente del IDA



Los campesinos del asentamiento El Indio en Guápiles exigen para esta semana la presencia en el lugar del Presidente Ejecutivo del IDA, Sergio Quirós Maroto, a fin de negociar los puntos que se encuentran pendientes de solución, de lo contrario tomarán nuevamente medidas de presión, para lo que cuentan con el apoyo de organizaciones campesinas de todo el país.

La decisión la adoptaron los agricultores en vista de que los delegados de la institución que llegaron hasta Guápiles, se declararon virtualmente sin poder para definir los puntos en debate, particularmente lo referente

al precio en que se van a negociar las parcelas.

En el congreso campesino efectuado este fin de semana en El Indio, con participación de agricultores de diferentes regiones del país, se adoptó la decisión de darle de plazo hasta la mitad de esta semana a Quirós Maroto para que se trasladara a la región a negociar, de lo contrario se tomarían medidas de mayor presión tanto en Guápiles como en otras zonas campesinas del país.

Alfredo Vargas, dirigente de los campesinos, señaló que ellos en todo momento han cumplido con sus compromisos, puntualizando que abandonaron las instalaciones del IDA en Guápiles

y vinieron a San José para definir los términos de la negociación.

"Después, el compromiso era que las conversaciones definitivas se llevarían a cabo en la Municipalidad de Guápiles, con la presencia del Presidente Ejecutivo, pero lo que llegaron fueron varios funcionarios que no tenían poder de decisión", afirmó Vargas. "Por eso es que demandamos que don Sergio llegue a Guápiles, si es que efectivamente se quieren resolver los problemas. Lo que sí es claro es que nosotros no estamos dispuestos a prolongar una situación que nos está perjudicando". Concluyó.

II Entrega Nacional de la Campaña Económica

Lunes 16 de noviembre. 7 de la noche

El próximo lunes 16 de noviembre es el compromiso de todos los regionales del Partido con la campaña económica '87. En la ciudad de Alajuela se llevará a cabo el acto de la Segunda Entrega con una actividad política y recreativa, a la que se invitan a militantes y afiliados. A nombre de la dirección del Partido intervendrá el compañero Raúl López, miembro de la Comisión Política. Local del Partido (altos de la Liga Bar. La Agonía de Alajuela).